

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Kebutuhan sosial merupakan salah satu kebutuhan fundamental setiap individu. Artinya, kebutuhan sosial mutlak harus terpenuhi agar setiap individu dapat melakukan penyesuaian yang sehat (*well adjustment*) dalam berhubungan sosial dengan yang lain. Kebutuhan sosial tersebut meliputi : (1) kebutuhan akan rasa aman; (2) kebutuhan untuk beraffiliasi; (3) kebutuhan akan harga diri; (4) kebutuhan untuk berprestasi; dan (5) kebutuhan untuk aktualisasi diri.

Hasil penelitian terhadap siswa kelas X, XI, dan XII di SMA Negeri Cimanggung Kabupaten Sumedang tahun pelajaran 2007/2008 ditemukan bahwa: *Pertama*, gambaran umum kebutuhan sosial siswa kelas X pada umumnya tinggi. *Kedua*, gambaran umum kebutuhan sosial siswa kelas XI pada umumnya tinggi sekali. *Ketiga*, gambaran umum kebutuhan sosial siswa kelas XII pada umumnya tinggi sekali. *Keempat*, tidak perbedaan kebutuhan sosial antara siswa kelas X dan XI, kecuali pada aspek kebutuhan akan rasa aman. *Kelima*, tidak ada perbedaan kebutuhan sosial siswa kelas X dan XII. *Keenam*, tidak ada perbedaan kebutuhan sosial siswa kelas XI dan XII, kecuali pada aspek kebutuhan akan rasa aman.

B. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian, maka disampaikan beberapa rekomendasi berikut.

Pertama, bagi konselor sekolah. Untuk memahami dan memfasilitasi pemenuhan kebutuhan sosial siswa di SMA perlu diusahakan terciptanya suasana dan tersedianya fasilitas yang memungkinkan terbentuknya kelompok-kelompok perkumpulan remaja yang mempunyai tujuan-tujuan dan program-program kegiatan yang positif konstruktif berdasarkan minat, bakat, dan kemampuan masing-masing siswa yang diorganisasikan oleh mereka sendiri dengan bimbingan seminimal mungkin dari konselor (dan pendidik lainnya). Selain itu, perlu disusun program bimbingan secara sistematis, sistemik, dan komprehensif untuk memfasilitasi pemenuhan kebutuhan sosial siswa di SMA.

Kedua, bagi peneliti selanjutnya. Bagi peneliti yang berminat melakukan penelitian yang sama atau menindaklanjuti penelitian ini direkomendasikan untuk mengeksplorasi, mengkaji, dan menganalisis teori mengenai kebutuhan sosial siswa secara lebih mendalam.